

A propósito de una arbitrariedad cometida por el Gerente de la Cía. Eléctrica de Cartago, en perjuicio de la Estación "Caribe" de esta misma ciudad

El domingo 6 de los corrientes estando en la transmisión de costumbre la estación "Caribe", le fué cortada la corriente, sin previo aviso ni razón, simplemente porque al Sr. Gerente John Saxe, dice que le interfería las estaciones que estaba sintonizando de Inglaterra. Esta actitud, fué conocida por toda la ciudad, y causó con justicia, gran indignación, porque fué un acto arbitrario, en contravención directa de los artículos 8 y 9 del contrato, que estipula, que la Compañía está obligada a suministrar a todas aquellas personas que lo soliciten la fuerza eléctrica, y podrá negarse, a seguir suministrándola, cuando éste no pague con puntualidad el valor de la fuerza suministrada o cuando trate en cualquier forma de defraudar a la Compañía, dando aviso con siete días de anticipación. En este caso, es la compañía la que defrauda, ya que no suministra el vol-

taje estipulado en el contrato, y a lo que se debía en este caso, la oscilación de la frecuencia, que interrumpía la agradable velada del Sr. Saxe. Nosotros con respecto a esta compañía, queremos plantear una cuestión que debe interesar a toda la ciudad de Cartago: a raíz de los contratos que se están discutiendo en el Congreso, la compañía eléctrica de Cartago, según nota aparecida en los diarios, gestionó para sí las mismas concesiones (medidores, cuarto corriente, etc.) que la Electric Bond and Share pide en dichos contratos; no sabemos en qué habrá parado esa gestión, pero después de eso, la corriente ha disminuido en una forma tal, hasta el punto de intervenir la municipalidad, amenazando a la compañía con cancelar el contrato celebrado el 26 de diciembre de 1926. Nosotros creemos que no es esto lo que procede. Creemos que esa baja del

volaje, aunque también se deba a la carestía de agua, bien puede ser una maniobra que la compañía está llevando a cabo para obligar a la municipalidad a caducar los contratos susodichos, para luego situada en el mismo plano de la Electric Bond and Share, conseguir en un nuevo contrato los mismos privilegios que consigna el contrato en discusión en el congreso. Por lo tanto, lo que procede, es exigir a la compañía eléctrica de Cartago a cumplir los contratos celebrados el año 26 en los que la compañía se compromete a suministrar un voltaje de 105 voltios como minimum, a hacer el año 41 (este año) las instalaciones subterráneas en las principales calles de la ciudad, y otras cláusulas más que no cumple. El pueblo de Cartago debe interesarse y permanecer vigilante en este asunto, porque nos interesa a todos.

Corresponsal.

UNA REPLICA AL EX

(Viene de la Pág. 1a)

señores burgueses que no concilian a Marx.

La intransigencia de Betancourt lo llevó hasta adoptar las fórmulas aparentemente ultra-izquierdistas del trotskismo internacional. De esta manera durante varios años el trotskismo tuvo un abanderado en nuestro país, y el pretexto era el supuesto abandono del internacionalismo proletario por Stalin. Para Rómulo era un crimen que Stalin, por estar construyendo el socialismo en un solo país, no enviara el oro de Moscú para alimentar la revolución en Costa Rica, en primer lugar, y para promover la revolución mundial, en segundo lugar. Por eso me ha llenado de indignación ver que ahora, para ganar méritos con los enemigos del pueblo venezolano, Betancourt se atreve a condenar a nuestro Partido llamándolo "apéndice burocrático de Moscú". El Rómulo que clamaba contra Stalin porque no se "preocupaba de la suerte" de los partidos comunistas de otros países y no les enviaba ayuda; el Rómulo que combatía la concepción stalinista de la revolución, en el sentido de que ésta debe ser, antes que todo, el producto del desarrollo del movimiento social dentro de un determinado país, movimiento a su vez determinado por el desarrollo de las fuerzas productivas del mismo y no un producto de "exportación", como lo deseaba Betancourt; el Rómulo que fué abanderado en Costa Rica de la concepción trotskista de la teoría de la "Revolución permanente", viene ahora a reutilizar partidario del "más intransigente venezolano". Como se ve, en Betancourt se ha repetido el caso, bastante frecuente por ciento en esta época de quien se pasa de una desviación de izquierda, a una desviación de derecha, y

de esta última al campo, o mejor aún, al swampo de la contra-revolución, al terreno de la traición abierta. Es el mismo caso —guardando las debidas proporciones— de Trotzki en Rusia y de Doriot en Francia.

Rómulo Betancourt repite hoy a coro, las mismas frases de Summer Welles, de Hull, y de todos los abogados del "panamericanismo", es decir, de la política imperialista y de la política de guerra del gobierno de Washington. El

hombre que duró tres años de su permanencia en Costa Rica escribiendo un libro sobre la cuestión petrolera en Venezuela, entona los cánticos de guerra del capitalismo monopolista de Wall Street y lanza sus venenosas diatribas contra los partidos que conducen, en las condiciones más graves y más duras de la Historia de América, la lucha libertadora, cuyo primer capítulo se realizara bajo el mando de la espada de Bolívar.

Campeños de Laguna y La Legua de Río Cuarto, se unen a la lucha por la Reforma Agraria

Los suscritos, todos mayores vecinos de la Legua de Río Cuarto, Cantón de Grecia, manifestamos: que deseamos una legislación que facilite tierras y créditos a los trabajadores del campo. Que conocemos los fines que persigue en ese sentido la Unión Campesina de Lucha por Tierras y Créditos y le damos en esta forma nuestro apoyo para que libre con éxito su campaña con el dicho objeto.

La Legua de Río Cuarto, Prov. de Alajuela. Enero 1941.

Ramón Salas A., a ruego de Rosa Rodríguez (f) Adalid Barrantes, Hilario Ulate, Arquímides Alfaro, Domingo Aguilar, José Saborio, Salvador Viquez G., Manuel Viquez, Bernardino Viquez, Uriel Muñoz, Lorenzo Mendoza B., Ernesto Viquez, Claudio Arroyo; rogado de José Andrés Aguilar (f) Adalid Barrantes; O Alfaro R., Darío Alvarez P.; a ruego de Juan Salazar (f) Darío Alvarez P., Marino Peralta, Urbino Paniagua, Carlos Jiménez J., Francisco Mora, Rafael Barrantes, Faustino Quesada; rogado de Antonio Barrantes (f) Adalid Barrantes, Juan Vargas, Porfirio Arce; rogado de Rigoberto Valerio (f) Juan Vargas; rogado de Francisco Saborio (f) Adalid Barrantes

tes, Virgilio Mejías, José M. Rojas, Paco Ramos; rogado de Florindo Alfaro. (f) Adalid Barrantes; Teodoro Salas G., Francisco Alfaro rogó para que firme a su nombre (f) Adalid Barrantes. M. Tulio Alpizar, Alfonso Pérez O., Juan Hidalgo M., Rafael Guerrero B.; por Rogelio Castro (f) Amado Vega; Francisco Sibaja; por José Jiménez Campos

En la Contratación Eléctrica.

(Viene de la 1ª página)

cia del contrato y ayudado de su instinto comprendió que se le estaba metiendo gato por liebre.

La propaganda.

Tanto el Gobierno como el trust eléctrico emplazaron al momento sus baterías contra los adversarios de la negra componenda. Al principio quisieron acabar con el movimiento sindicándolo de comunista. El pueblo se rió. La maniobra resultaba burda. No se estaba frente un movimiento comunista sino frente a un verdadero movimiento de defensa nacional sin distinciones políticas ni ideológicas. Luego se dijo que la lucha contra la Bond and Share respondía a un ardid "quintacolumnista" manejado por un diplomático nazi. La hilaridad aumentó, y la tesis del gobierno y de la Bond and Share se acabó e desprestigió. Ramón Caldera, periodista de alquiler que lo mismo sirve para un fregado que para un cocido comenzó a manchar cuartillas. Algunas las firmaba con pseudónimo. Otras se las atribuía a personajes de campanillas en forma de reportajes. Pero tanto los artículos como los reportajes resultaban completamente huecos. Ni un solo argumento de peso. En vez de hablar de la contratación hablaron de Rusia y hasta de la cuadratura del círculo. Entre tanto, don Alfredo González, el diputado Urbina y nuestro Partido por medio del compañero Mora, demostraban las

Corresponsal

Gran excursión al volcan Poás

EL JUEVES 10 DE ABRIL, ORGANIZADA POR EL COMITE DE FESTEJOS DEL P. C.

₡ 3.50 valor del pasaje ida y vuelta. Tiquetes de venta en: Taller Antonio Valerín y Carlos Luis Villalobos.

TELEFONO 5421 — Pulpería "La Huaca"; (Barrio México)—Zapatería Gonzalo Chacón; (Barrio México) — Partido Comunista — TELEFONO 5561

GARANTIZAMOS ORDEN Y PUNTUALIDAD

Solo nos quedan ya 40 tiquetes! — Compre hoy mismo el suyo para que ASEGURE SU LUGAR

Faustino CARVAJAL Secretario de Finanzas

El Partido Comunista de Costa Rica da un voto de Solidaridad al gran mitin del pueblo americano

Costa Rica, 3 de abril de 1941

Al "Mitin del pueblo Americano" en Nueva York.

Estimados compañeros:

El Partido Comunista de Costa Rica os saluda calorosamente y se solidariza totalmente con los objetivos de ese noble y vigoroso movimiento,

Podéis estar seguros de que los sectores progresivos del pueblo costarricense siguen con interés vuestros pasos y esperan que el acto que estáis celebrando sea un paso efectivo del auténtico pueblo yanqui hacia la paz y hacia la democracia continentales.

Por el Partido Comunista,

Manuel Mora V. Secretario General.

espalda". Un democrático "mandoble por la espalda".

Los consejos del ingeniero Krugg:

El caballo de batalla de los defensores de la componenda fué en un principio "el informe del ingeniero Krugg". Se dijo y se repitió hasta la saciedad que la contratación respondía totalmente a las recomendaciones del técnico yanqui. Pero esto resultó una verdadera impostura. No sólo no fueron seguidos los consejos del ingeniero Krugg sino que se llegó hasta el extremo de adulterar esos consejos mediante una traducción incorrecta, evidentemente de mala fe, de los respectivos trozos del informe. Por ejemplo, se llegó al colmo de traducir "actual cost" por "costo actual" cuando la traducción correcta es "costo verdadero" o "costo real". Mediante esa artimaña se le roban a Costa Rica alrededor de veinte millones de colonos de los cuales disfrutará la Electric Bond. Los más importantes consejos de carácter financiero dados por Krugg, fueron pasados por alto o ejecutados al revés. Las recomendaciones sobre avalúos, lo mismo.

El resultado es que se ha firmado una contratación habilidosamente complicada por los abogados de la compañía y perversa o cándidamente aceptada por los abogados de Costa Rica. En esa contratación todos los derechos son para la Bond and Share y todas las obligaciones para Costa Rica. Y las poquísimas obli-

gaciones adquiridas por el trust están acompañadas de los respectivos portillos de "zafada" o "burladeros" para darles el nombre que más les encaja. Un ejemplo: la cláusula que obliga a la Compañía a someterse a la legislación del país, va acompañada de

(Pasa a la Pág. Tres)

LAS ORGANIZACIONES

—Viene de la Pág. UNO

pueblo, relacionados con la Contratación Eléctrica. Es así como lo ha hecho, no con simples palabras o con simples desplantes, sino con hechos como se prueba que se quiere a Costa Rica y se defienden su integridad e independencia económica.

Los plumarios al servicio de los intereses bastardos de las compañías imperialistas, han tratado de cubrir de todo su limpia figura de ex-gobernante popular, pero los obreros conscientes de Costa Rica, en quienes vibran los más puros sentimientos patrióticos, le ofrecen a Ud, a manera de desagravio, su solidaridad y su simpatía.

Los "Alcides" y "Alarcónes" no alcanzan a ensuciar su limpia investidura.

Por el Sindicato Nacional de Trabajadores del Calzado,

Victor E. Cordero S.

Por el Sindicato de Trabajadores de la Harina,

José Gutiérrez M.

Por la Federación de Artes Gráficas,

Asel Sánchez O.

Por el Sindicato de Sastrés,

Miguel A. Herrera.

Para la Secretaría de Seguridad Pública

Un compañero procedente de la región del Pacífico nos pide que consignemos una queja contra la Compañía Bananera por el descuido sanitario que se observa en aquella región. Según nos informa, en el sitio llamado kilómetro 10, entre Quepos y Parrita, no existe servicio sanitario alguno. El compañero quejoso nos manifiesta, a este respecto, que ya que la United realiza tan juosas ganancias a nuestra costa lo justo es que por lo menos tenga excusados sanitarios en sus fincas, del tipo de los que vende la Secretaría de Salubridad. En kiló-

metro 10, parece que es insostenible la hediondez que hay en el ambiente por la causa indicada.

CONVERTIDO EL CEMENTERIO DE PAQUITA EN REPASTO

Se nos informa de Paquita que el cementerio local ha sido convertido en repasto. Un tal Leonardo Here, vecino del lugar, ha echado sus vacas, sin que el Agente de Policía se haya dado el trabajo de llamarle la atención.

Corresponsal

RECORRIDO DE CELULAS

Martes 8 de Abril

- Célula 8 de Mayo.....Faustino Carvajal
- Célula Guadalupe Nº 1.....Manuel Mora y José Joaquín Solano
- Célula México.....Manuel Moscoso
- Célula Luján.....Gonzalo Montero
- Célula Keith.....Luisa González
- Célula Tibás.....Carlos Luis Villalobos
- Célula Lina Odona, sector Norte.....Humberto González

La célula Guadalupe Nº 1, debe ampliar su reunión invitando a los simpatizantes.